
  

Protokoll der GV vom 23. März 2016 im Vereinslokal ACLI, Frick 

1. Begrüssung 

Die Präsidentin Pasqualina Weiss begrüsst alle herzlich, im speziellen unsere Ehrenmitglieder 

Monika Hüsser und Ruedi Heusser. Von der Presse besucht niemand unsere GV. Es sind total 

21 Personen anwesend, absolutes Mehr 11 Personen. Entschuldigungen sind keine 

eingegangen. Die Traktandenliste wird genehmigt und in dieser Reihenfolge 

durchgearbeitet. Willi Rüede wird als Tagespräsident und Julia Stihl als Stimmenzählerin 

gewählt.  

2. Protokoll der GV vom 25. März 2015 

Das Protokoll der letzten GV liegt auf den Tischen auf und wird deshalb nicht verlesen. Es 

gibt keine Einwände und Fragen zum Protokoll. Es wird genehmigt und an Carola Schmid 

verdankt. 

3. Jahresbericht der Präsidentin 

Die Präsidentin streift in ihrem Jahresbericht nochmals die Tätigkeiten des vergangenen 

Jahres. Der Vorstand erledigte seine Geschäfte an drei Vorstandssitzungen und OK-

Strassenfestsitzungen. 

Im Frühling wurde das Dorf wieder mit Blumenschmuck verschönert. Der letzte Sommer war 

trocken und die BlumenpflegerInnen hatten alle Hände voll zu tun. Herzlichen Dank. 

Ende Juni lud der Vorstand als Dank für ihre Unterstützung und Einsatz die 

Rechnungsrevisoren, das Bauamt und die freiwilligen Helfer zum Bräteln in den 

Wälchligarten ein. 

Im August fand bei herrlichem Sommerwetter das Strassenfest statt. Das einfache Konzept 

funktioniert seit Jahren. Viele grosse und kleine Gäste genossen die einmalige Atmosphäre.  

Im September beteiligten sich wiederum viele Kinder der Primarschule an der Aktion 

„Sauberes Frick. Die Schüler sammelten mit grossem Eifer Abfall ein und konnten zum 

Abschluss feine Spaghetti im ACLI-Lokal, von der Gemeinde Frick offeriert, geniessen.  

Eine bunte Drehscheibe mitten in Frick wurde Ende Oktober eingeweiht. Der Vorstand des 

VVF wurde zu diesem Anlass eingeladen, da der VVF Fr. 10‘000.— an die Realisierung des 

Kreisels Bahnhofstrasse/Hausptstrasse gespendet hatte.  



Das Vereinsjahr wurde mit dem traditionellen Vorstandshock abgeschlossen. Patrick Michel 

organisierte einen schönen Abend. Zuerst besuchten wir das Paul Gugelmann-Museum in 

Schönenwerd und danach ging es zum Nachtessen ins Restaurant Brücke in Niedergösgen. 

Herzlichen Dank an Patrick. 

Pasqualina Weiss schliesst ihren Bericht mit einem Dank an alle Spender, freiwilligen Helfer, 

an das Bauamt, die zahlenden Einwohner der Gemeinde Frick, den Gemeinderat, ihren 

Vorstandskollegin- und kollegen sowie den Revisoren. Dem Vorstand wünscht sie nach 24 

Jahren Vorstandstätigkeit alles Gute für die Zukunft. Es fällt ihr nicht leicht Abschied zu 

nehmen, sie schaut aber mit Stolz und Genugtuung auf das Erreichte zurück. 

Der Jahresbericht wird mit viel Applaus genehmigt. 

4. Jahresrechnung 2015 

Die Rechnung liegt auf den Tischen auf. Der Kassier Hans Jörg Huber verliest die Rechnung 

und gibt Erklärungen ab. Susanne Fidel spendete an der letzten GV Fr. 550.--, vielen Dank. 

Die Rechnung schliesst mit einem Gewinn von Fr. 6‘703.58. Das Vermögen per 31.12.2015 

beträgt Fr. 34‘897.78. Die Revisoren verlesen den Revisorenbericht. Die Rechnung ist sauber 

und genau geführt und wird genehmigt. Pasqualina dankt den Revisoren Emil Hediger und 

Hanspeter Schmid und dem Kassier Hans Jörg Huber.  

5. Budget 2016 

Das Budget 2016 sieht Einnahmen von Fr. 12‘000.— (Beitrag Gemeinde, Mitgliederbeiträge, 

Strassenfest) und Ausgaben von Fr. 11‘000.—(Blumen, GV, Höck und Bräteln) vor. Dies ergibt 

einen Gewinn von Fr. 1‘000.--. Das Budget wird genehmigt.  

6. Festlegung Jahresbeitrag 2017 

Der Jahresbeitrag 2017 wird bei Fr. 15.— für Einzelpersonen und Fr. 30.—für Geschäfte 

belassen. 

7. Wahlen Vorstand / Revisoren 

Wahlen finden alle zwei Jahre statt. Pasqualina Weiss und Andy Tuchschmid lassen sich nicht 

mehr wählen. Die Revisoren Emil Hediger und Hanspeter Schmid werden einstimmig 

gewählt. Die Vorstandsmitglieder Markus Stihl, Patrick Michel, Hans Jörg Huber, Christian 

Scholer und Carola Schmid werden ebenfalls gewählt. Gunthard Niederbäumer ist als 

Gemeinderatsvertreter von Amtes wegen automatisch gewählt. Gemäss Statuten muss der 

Vorstand aus mindestens fünf Mitglieder bestehen. Es wird kein Präsident gewählt, der 

Vorstand organisiert sich intern. Ansprechperson für den Verein ist Markus Stihl. 

8. Jahresprogramm 2016 

Strassenfest / Aktion „Sauberes Frick“ / Blumen im Dorf / GV 



9. Anträge und Verschiedenes 

Anträge sind keine eingegangen. 

Andy Tuchschmid demissioniert nach 2 Jahren aus beruflichen Gründen im Vorstand. Er 

leitete die Aktion „Sauberes Frick“, war im OK des Strassenfestes und für den Unterhalt der 

Bänklis zuständig. Als Dankeschön erhält er einen Gutschein. 

Pasqualina Weiss verlässt den Vorstand nach 24 Jahren. Markus Stihl lässt diese Zeit Revue 

passieren. Wir vom Vorstand haben alles versucht um Pasqualina umzustimmen, aber leider 

ohne Erfolg. Wir danken ihr für das Engagement in den 24 Jahren und werden sie vermissen. 

Sie hat sehr viel für die Verschönerung von Frick getan. 10 Jahre war sie Beisitzerin, 8 Jahre 

Vizepräsidentin und 6 Jahre Präsidentin. Sie hat ihre Arbeit sehr gut gemacht, das sieht man 

auch an den Spuren, die sie in Frick hinterlassen hat. Sie war massgeblich an folgenden 

Aktivitäten beteiligt: 1992 Mitbegründerin des Strassenfestes / 1992 Erneuerung Spielplatz 

Post / 2001 Dinokreisel / 2004 Wälchligarten / 2005 Dinolehrpfad und Malbuch / 2008 

Dinoabfallkübel / Knollensetzaktion an den Dorfeingängen / Sauberes Frick./ 1. August. 

Pasqualina wird zum Ehrenmitglied des Vereins ernannt. Sie erhält Gutscheine des 

Gewerbeverbandes Frick/Laufenburg, eine schöne Karte, Blumen und einen alten Stich der 

Hauptstrasse. Urs Weiss danken wir ebenfalls. Er hat Pasqualina und den VVF jahrelang 

unterstützt. Dafür erhält er zwei Flaschen Wein.  

Gemeindeammann Dani Suter dankt Pasqualina und Urs ebenfalls. Der VVF ist ein wichtiger 

Verein und der einzige Verein, in dem ein Gemeinderatsvertreter Einsitz hat. Er selber war 8 

Jahre dabei bevor er es an Gunthard Niederbäumer weitergab. Er konnte sich in dieser Zeit 

selber davon überzeugen, dass Pasqualina mit Leib und Seele in diesem Verein dabei war. Er 

dankt ihr nochmals im Namen des Gemeinderates und auch persönlich.  

Zum Schluss sagt Pasqualina Danke für Alles. Sie wohnt seit 48 Jahren in Frick und war mit 

viel Herzblut im Verein dabei. Es war eine schöne Zeit, sie werde sie nie vergessen. Es erfüllt 

sie mit Befriedigung und Dankbarkeit. 

Am 22 März 2017 findet die nächste GV statt. Niemand von der Versammlung verlangt noch 

das Wort. Pasqualina dankt nochmals den Vorstandsmitgliedern und übergibt jedem einen 

Zopfkranz. Sie bedankt sich bei den Vereinsmitgliedern, dass sie sich für die GV Zeit 

genommen haben. Anschliessend gibt es noch Pizza und Getränke. 

Schluss der GV um 20.50 Uhr. 

         Die Aktuarin: 

 

         Carola Schmid 


